Une équipe Notre Dame lit l'encyclique *Laudato si*'

1 Lettre encyclique «Laudato si'» (2015), Editions Parole et Silence



Les adonis.



La croix au Catogne.

TEXTE PAR L'ÉQUIPE NOTRE DAME -MARTIGNY - 6 PHOTOS: CHRISTINE BISELX

LAUDATO SI'

1) Pourquoi le choix de ce thème? Le sous-titre «Le souci de la maison commune» nous a de suite interpellés.

Le cardinal G. Müller, préfet de la Congrégation pour la Doctrine de la Foi, écrit d'ailleurs dans sa présentation de la Lettre encyclique¹: « C'est la responsabilité de tous les hommes envers la terre vue comme notre maison commune qui est le thème principal. » Il précise un peu plus loin: « Tous les habitants de la terre, dans la crise écologique actuelle qui met en jeu l'avenir de l'humanité sur notre planète, doivent prendre soin de la grande et belle demeure où Dieu Créateur et Père, a donné à tous une place et un foyer. »

2) Quelles implications dans la vie concrète?

Dans sa Lettre encyclique le pape François nous a aussi touchés par ses réflexions:

«Il ne suffit plus de dire que nous devons nous préoccuper des générations futures. Il est nécessaire de réaliser que ce qui est en jeu, c'est notre propre dignité» (*Laudato si*', n° 160). Ne sommes-nous pas nous-mêmes les premiers à avoir intérêt à laisser une planète habitable à l'humanité qui nous succédera?

« Les prévisions catastrophistes ne peuvent plus être considérées avec mépris et ironie. [...] Le rythme de consommation, de gaspillage et de détérioration de l'environnement a dépassé les possibilités de la planète, à tel point que le style de vie actuel peut seulement conduire



Ode à la vie.

à des catastrophes, comme, de fait, cela arrive déjà périodiquement dans diverses régions.» (*Laudato si*', n° 161)

Ceci nous incite à considérer notre façon d'agir dans des situations de la vie courante. Quelques exemples:

- opter pour des achats utiles et indispensables
- limiter au maximum l'utilisation d'emballages plastique ou en papier
- décider d'utiliser le véhicule personnel avec discernement
- privilégier, si possible, les transports en commun
- s'engager pour une politique développant les énergies renouvelables.

3) Qu'est-ce que cela apporte à notre vie?

La lecture de cette lettre encyclique nous apporte une vision écologique intégrale, incluant le respect de la Création tout entière et induit en nous une sérénité faite de confiance et de gratitude envers notre Créateur et Père.

Elle nous engage à suivre un chemin de vie plus exigeant certes, mais aussi plus épanouissant, qui fait naître en chacun de nous la joie et la paix selon le plan et le cœur de Dieu pour ses enfants bien-aimés.